

LOS VALORES

La IV Gala del Deporte Militar reconoce los méritos



QUE NOS UNEN

de deportistas militares y civiles de talla mundial



CUANDO la soldado Isabel Fernández, antes karateka y ahorradora tiradora de arco, y los cabos Luis Miguel López, atleta especializado en salto de altura, lanzamiento de disco y de jabalina, y el esgrimista Cristóbal Molina subieron al escenario, todos los invitados que llenaban el recinto se pusieron en pie para rendirles la mayor ovación de la noche. Son deportistas militares paralímpicos. Adquirieron una discapacidad y ahora utilizan el deporte como una forma de rehabilitación, integración y superación personal. «Lo han dado absolutamente todo», señalaba el periodista Javier Callejo, presentador de la IV Gala del Deporte Militar celebrada el pasado 26 de noviembre en el salón de actos de la Escuela de Guerra y Liderazgo del Ejército de Tierra. «Y lo han seguido haciendo en un momento en el que la vida les tenía preparado un menú con el que no contaban». Aunque Isabel, Luis Miguel y Cristóbal no son tan conocidos como otros deportistas de talla mundial que desfilarían poco después por ese mismo escenario, su esfuerzo para alcanzar las mejores marcas ha merecido el reconocimiento del Consejo Internacional del Deporte Militar (CISM) concediéndoles la estrella de bronce y de plata del organismo.

A lo largo de la hora y media que duró esta Gala destinada a premiar la dedicación, el esfuerzo y la constancia de de-



Las ministras de Defensa, Margarita Robles, y de Educación, Formación Profesional y Deportes, Pilar Alegria, entregan la acreditación como Reservista de Honor a Marcus Cooper.

portistas civiles y militares, se nombraron cinco nuevos Reservistas de Honor de las Fuerzas Armadas. Fueron el piragüista Marcus Cooper, la marchadora María Pérez, la periodista María Escario, el baloncestista Rudi Fernández, y Carolina Marín, que ha familiarizado a los españoles con un deporte que era prácticamente marginal en nuestro país: el badminton. También se reconocieron los triunfos, y sobre todo,

el esfuerzo que ha costado conseguirlos, de la Selección Femenina de Fútbol.

A la Gala, organizada por el Consejo Superior del Deporte Militar, asistieron las ministras de Defensa, Margarita Robles, y de Educación, Formación Profesional y Deportes, Pilar Alegria, así como las principales autoridades del Ministerio de Defensa. El acto coincidió con el 75º aniversario de la incorporación de España al CISM, una organización compuesta por 142 países y cuyo objetivo es la generación de alianzas entre países y lograr beneficios comunes a través del deporte. Para conmemorar este aniversario, su secretario general, Roberto Recchia, entregó un recuerdo a la subsecretaria de Defensa, Adoración Mateos, presidenta del Consejo Superior del Deporte Militar.

VALORES COMUNES

«Hoy se van a reconocer valores tan bonitos como el sacrificio, la constancia o la disciplina, palabras que si las metiéramos en una coctelera, seguramente, darían como resultado una palabra a la que hoy se va a rendir continuamente homenaje. Una palabra que no se puede ver ni tocar, pero que se siente. Y esa palabra es alma, el alma de las Fuerzas Armadas». Así abría la Gala Javier Callejo quién dirigió el acto junto a la capitán de corbeta Loreto Pastor, cuatro veces campeona de España de triatlón militar.



La soldado Isabel Fernández y los cabos Luis Miguel López y Cristóbal Molina, reciben la estrella de bronce y de plata del CISM, de manos de su secretario general Roberto Recchia.



>RUDI FERNÁNDEZ

«Quiero dar las gracias a los militares por lo que hacéis por nosotros, aunque a veces no lo veamos»

Ambos, en momentos concretos, estuvieron auxiliados por el cabo Carlos Arévalo, posiblemente, el militar deportista más conocido de nuestro país. Ha sido olímpico, campeón del mundo en piragüismo y miembro del equipo K4 español más laureado. Él mismo dio la receta para mantener la motivación tras haber conseguido tantos triunfos: «Mi secreto es marcarme objetivos a largo y a corto plazo. Los primeros me llevan a establecer la meta, adonde me planteo llegar. Los segundos, son los que me motivan para cumplir ese objetivo».

También estuvo a su lado en el escenario Carlos Garach, nadador olímpico en los Juegos de París y, desde este verano, soldado. «Sabía que me iba a gustar el Ejército, pero no esperaba que tanto —señaló—. En estos meses he sido capaz de crecer, tanto personal como deportivamente. Un deportista ya tiene mucha disciplina, mucha constancia, pero en el Ejército he

sabido reforzar esos valores, levantarme y luchar, no solo por mí, sino también por mis compañeros».

Garach ha sido el primer deportista español en acogerse al marco específico desarrollado por el Ministerio de Defensa, en coordinación con el Consejo Superior de Deportes y el Comité Olímpico Español, para que determinados miembros de las Fuerzas Armadas puedan ser reconocidos como deportistas de alto nivel o alto rendimiento y cuenten con programas de apoyo y compatibilidades reguladas.

Durante la ceremonia se reconocieron los méritos de militares que han sobresalido en pentatlón, vela y paracaidismo y a miembros de la Guardia Real, Guardia Civil y de la Unidad Militar de Emergencias. El representante de la UME, el cabo Jesús María Gómez Merchán, explicó cómo se preparan físicamente en su unidad, que tiene ciertas particularidades: «No podemos buscar la forma física de manera puntual; la tenemos que mantener a lo largo del año. Buscamos la especificidad, la preparación en función de la campaña que vayamos a afrontar, porque no es lo mismo prepararte para intervenir en los incendios forestales que hacerlo en inundaciones».

Los alumnos de los centros de formación militar que han participado en los Campeonatos Interacademias también fueron premiados por el Consejo Superior del Deporte Militar. Estuvieron acompañados por el esgrimista José Luis Abajo, Pirri, medallista olímpico, mundial y europeo y presidente de la Real Federación Española de Esgima. Todos ellos destacaron la importancia del deporte en el desarrollo de su profesión y la importancia de la disciplina para los deportistas, pero, aún más, para los alumnos militares, porque tienen que buscar y encontrar hueco para practicarlo. Y lo hacen porque saben que el deporte es parte de su formación como futuros oficiales.

A lo largo del año, se celebran campeonatos militares internacionales. Desde la anterior gala del deporte militar, que se celebra bienalmente, España ha acogido dos mundiales, el de orientación y el de esgrima. El primero, a cargo de la Armada, se celebró en Cartagena; el segundo, del Ejército del Aire y del Espacio, tuvo lugar en Sevilla. Para recoger el galardón por la organización de estas pruebas subieron al escenario los secretarios de las Juntas

Centrales de Educación Física y Deportes de la Armada y del Ejército del Aire y del Espacio, el coronel de Infantería de Marina Fernando Cayetano Garrido y el coronel Pedro Díaz Herrero. Recogieron el premio de manos del teniente general Pedro García Cifó, director general de Reclutamiento y Enseñanza Militar y vicepresidente del Consejo Superior del Deporte Militar.

Por su parte, la waterpolista Jennifer Pareja, campeona del mundo y de Europa, subcampeona olímpica, directora general de ADO y, desde hace un año, embajadora de la Marca Ejército, entregó los premios a los medallistas militares internacionales que han destacado en pentatlón naval, judo, triatlón y salvamento y socorrismo, entre ellos, a la propia presentadora Loreto Pastor. «Durante los campeonatos —señaló esta última—, el equipo y los compañeros



>MARÍA ESCARIO

«Pido perdón por no haberme ocupado más, cuando estaba en activo, del deporte militar. Espero que mis compañeros lo corrijan»



La Armada y el Ejército del Aire y del Espacio fueron reconocidos por la organización en nuestro país de los campeonatos mundiales de orientación y esgrima.



>CAROLINA MARÍN
«No tenía ninguna relación con las Fuerzas Armadas pero, a partir de hoy, va a ser una unión muy bonita»

son fundamentales para soltar la tensión que tenemos y afrontar la competición de manera más disfrutona». También se acordó de las familias, «a las que robamos tiempo por hacer lo que nos gusta».

RESERVISTAS DE HONOR

Antes de nombrar a los Reservistas de Honor de las Fuerzas Armadas, la secretaria de Estado, Amparo Valcarce, entregó un galardón muy especial. Era la primera vez en las cuatro ediciones de estas galas que se otorgaba a un equipo y fue para la selección nacional femenina de fútbol, por su contribución a la sociedad al haber sido motor del cambio hacia un deporte más igualitario.

En representación de las actuales jugadoras, y de todas aquellas que las han precedido, estuvo Ivana Andrés, capitana de la selección cuando, en 2023, ganó el mundial. Estuvo acompañada de la directora de fútbol femenino de la Federación, Reyes Bellver. «Conocía poco del deporte militar —reconocía Ivana— pero, con lo que estamos viendo en esta noche tan emocionante, compruebo que deportistas civiles y militares compartimos los mismos valores; compartimos esa disciplina, ese trabajo. Yo soy muy defensora de los valores del deporte porque, al final, el deporte me ha dado todo en esta vida».

A continuación, Margarita Robles y Pilar Alegría subieron al escenario para



>**MARCUS COOPER**

«Los valores de los deportistas de élite están estrechamente ligados con los del Ejército, entre ellos, defender y llevar a lo más alto los colores de España»

entregar las distinciones a los nuevos Reservistas de Honor. El primero de ellos, Marcus Cooper, fue oro en los JJOO de Río 2016, plata en Tokio 2020 y bronce en París en 2024. Abanderado de España en la ceremonia de apertura de los juegos de París, ha conseguido ocho medallas en los campeonatos mundiales de piragüismo y es gran colaborador del Consejo Superior del Deporte Militar.

«Este reconocimiento es aún más bonito de lo que pensaba. Cuando me dijeron que me iban a dar esta distinción me hizo especial ilusión —reconocía tras recoger el galardón que le acredita como nuevo Reservista de Honor—, porque los valores de los deportistas de élite están

estrechamente ligados con los del Ejército, entre ellos defender y llevar a lo más alto los colores del mejor país del mundo, España».

A continuación se premiaba a la marchadora María Pérez que, por motivos de salud, no pudo estar presente en la Gala. Sí envió un mensaje de agradecimiento, donde destacó lo importante que es para ella representar los valores de nuestro país y del deporte.

En esta IV Gala del Deporte Militar también se reconoció el trabajo que, durante toda su vida profesional, ha desarrollado la periodista María Escario. Ha cubierto siete Juegos Olímpicos, tres mundiales de fútbol, Eurocopas y finales de la UEFA, fue medalla de plata del Consejo Superior de Deportes en 2021, premio Ondas en 2013 y siempre se la recordará como una de las principales voces del deporte de Televisión Española.

Tras recoger el galardón, reconocía que su único mérito había sido «contar las carreras deportivas de todos estos grandes que están subiendo hoy aquí». «Y pido perdón —añadió— por no haberme ocupado más del deporte militar cuando estaba en activo. Así que espero que mis compañeros corrijan eso y estén más pendientes de vosotros».

El baloncestista Rudi Fernández se mostró también muy orgulloso por el reconocimiento que acababa de recibir. Este



La secretaria de Estado, Amparo Valcarce, entrega una distinción a la selección femenina de fútbol, representada por Ivana Andrés y la directora de fútbol femenino de la Federación.

jugador de baloncesto, recientemente retirado de la competición, ha ganado numerosas ligas y euroligas, ha participado en seis Juegos Olímpicos, siendo medallista en tres ocasiones, ha sido dos veces campeón del mundo y cuatro veces de Europa. También jugó en la NBA. «Quiero daros las gracias a vosotros, los militares,

por lo que hacéis por nosotros, que muchas veces no lo vemos, y tendríamos que verlo mucho más».

Por último, Carolina Marín, ganadora del Premio Princesa de Asturias de los Deportes 2024, campeona olímpica en Río de Janeiro, tres veces campeona del mundo y siete veces de Europa. «No importan tanto los premios o las medallas que consigamos los deportistas, como los valores que transmitimos a la sociedad —señaló—. Creo que esto es un reconocimiento a los valores y es importante poder expresarlos para que los jóvenes sepan todo lo que hay detrás de los triunfos que conseguimos a lo largo de nuestras carreras deportivas». Anteriormente, Carolina Marín no había tenido ninguna relación con las Fuerzas Armadas. «Pero, a partir de hoy, va a ser una unión muy bonita».

Los invitados a la Gala también disfrutaron de la actuación de un entregado Carlos Baute que les puso a cantar dos de sus más conocidas interpretaciones. Y en una espectacular pantalla que ocupaba todo el escenario, se proyectaron imágenes del esfuerzo de estos deportistas, civiles y militares, de su sacrificio, constancia y disciplina, valores que ellos comparten y que les han llevado al éxito en sus carreras profesionales.

Elena Tarilonte
Fotos: Pepe Díaz



El nadador olímpico y soldado Carlos Garach —a la izquierda— acompañó en algunos momentos de la Gala a los presentadores y al piragüista y cabo Carlos Arévalo.